

A6NEU5-180 Unsere grüne Friedens- und Außenpolitik

Antragsteller*in: Anne Rennschmid

Status: Modifiziert übernommen

Änderungsantrag zu A6NEU5

Von Zeile 180 bis 184:

Als Motor künftiger Abrüstungs- und Rüstungskontrollinitiativen soll das humanitäre Völkerrecht dienen, ~~da es im Gegensatz zu den meisten anderen internationalen Verträgen nicht die Interessen der Staaten, sondern den Menschen in den Mittelpunkt stellt.~~ das den Schutz der Bevölkerung in em Mittelpunkt stellt. Mit dieser Perspektive können wir auch künftigen militärtechnologische Entwicklungen Grenzen setzen und die gewaltfreien

Begründung

Es stimmt nicht, dass sämtliche andere internationale völkerrechtliche Verträge als die zum humanitären Völkerrecht vornehmlich Interessen des Staates dienen und nicht denen von Menschen. Vielmehr dienen die Menschenrechtsverträge gerade der Durchsetzung von Interessen von Individuen. Gerade die internationalen Regeln des humanitären Völkerrechts (Genfer Abkommen) dagegen richten sich an die Staaten und ihre Streitkräfte. Sie enthalten gerade keine individuellen Rechte und Interessen, die von Menschen geltend gemacht werden könnten.